

Sin fronteras

Al pueblo de Montellano

Montellanenses: recordaréis del 14 de abril, día memorable. Nunca se borrará de la mente del humilde vecindario de Montellano (Sevilla).

El actual alegre en aquellos tiempos, viendo el paro de España en su segunda república que al poco tiempo se convirtió en realidad. El también fué un partidario representando un verdadero cariño paternal, el amor y felicidad a la nueva niña, los manifestaba por doquier. Hoy es un mal padrastro, un hipócrita, como los demás; envenenado al pueblo dándole narcóticos y paliativos, hasta que lo durmió por completo.

El mismo día del triunfo de su candidatura republicana, vosotros, compañeros ignorantes, lo subisteis en hombros, recorriendo varias calles en señal de júbilo.

Antes de esta fecha decía en sus manifiestos: «El obrero no debe de pedir, sino exigir». Agregaba: «El pueblo paga para escuelas y material y no lo tiene; paga para beber agua potable y bebe aguas infectas». Y terminaba: «Este es el resultado del régimen existente. ¡Pueblo, no consentiras por más tiempo tantas ignominias!»

Ahora bien: ¿qué han hecho en favor del pueblo que los hemos puesto en el municipio? Los republicanos y socialistas, ¿se han demostrado mejor que los demás?

Hoy, como ayer, el obrero pide pan, y para más lechornos hemos ido a las tabernas en donde repartían vales para los mendigos, como perros hambrientos para poder aplacar las voces debilitadas por el hambre de nuestros hermosos hijos, que no son culpables de la cobardía de sus padres. Hoy, como ayer; las escuelas en las mismas condiciones, el analfabetismo se va multiplicando, una de las fórmulas de que se van las autoridades para que sigan los pueblos en el oscurantismo de la ignorancia.

La higiene, en sus casas y en las de los burgueses.

Mientras tanto los vilipendiados reposamos pocas horas en un duro jérigo, rendidos por el exceso del trabajo; nuestras madres más bien son dormitorios para cerdos que para seres humanos. Antes bebiéramos aguas infectas y hoy las mismas, propagándose las enfermedades con suma facilidad.

Sus inventivas contra aquel régimen nefasto eran manifestadas y el mismo alegre monárquico no se servía del veto, y éste, republicano-democrático, prohibió un manifiesto que presentábamos los obreros en la última huelga que sostuvimos.

El último gobernador de la monarquía, conde de San Luis, de la provincia de Sevilla, mandó cerrar el Centro Socialista, cuyo dirigente era el mencionado alegre actual y el prelado no lo clausuró. Sin embargo, el Sindicato de campesinos, afecto a la C. N. del T., lo clausuraron las autoridades republicanas el 22 de octubre pasado, a las dos de la madrugada y las autoridades republicanas, répito, no se lo mueve la conciencia por su apertura.

Estamos más sumidos bajo el dominio y sujeción de esta ferocia burguesa y demagogos fascineros. Sus ofrecimientos son falsos, habiendo servido nuestras vértebras de escalones para subir a la cúspide de tantos clínicos.

Compañeros explotados: no confiéis en ninguno que preferira ser autoridad, tenga el malo que quiera. Cuando lleguen otras elecciones presentaos en los colegios, si; pero para romper las urnas, única perdición del obrero y rémora de la C. N. del T.

Sigue, alcalde Juan, por el camino que te has trazado; pronto llegarás al ostracismo.

Un obrero de Montellano

A Cerdanya rebelde*

Este Comité recibió tiempo ha una alegre carta vuestra a la cual no nos ha sido posible contestar por carecer de dirección. ¿Podréis mandarnos por mediación del periódico? Si así lo hacéis podremos mandaros la nuestra con toda claridad y sostener correspondencia como anisíahs, pues esto es nuestro orgullo y anhelo vehemente.

Habíamos invitado los cuadros de educación sindical del Sindicato Metalúrgico de Zaragoza a los siguientes compañeros: doctor Vallina, García Oliver, Eleuterio Quintanilla, José Villaverde, Sebastián Clázar, Isaac Puente, José Alverola y Angel Peñalba, para un curso de conferencias, y no habiendo recibido contestación, les rogamos contesten a la mayor brevedad aceptando o no, y, en caso afirmativo, manden el tema de la conferencia, pues la fecha se la comunicaremos una vez recibidas las contestaciones.

Al mismo tiempo pedimos la suscripción de un número de toda prensa sindicalista y anarquista de España, y rogamos se reproduzca esta nota en la misma prensa.

Sindicato Metalúrgico de Zaragoza, P. San Antonio, 4.

El secretario, José MELERO

Folletos a la venta

«NUESTRO ORDEN Y NUESTRO DESORDEN», «GUERRA A LA GUERRA», de Pedro Gori.
«ENTRE CAMPESINOS», de Enrique Maledesta.
«LA POLÍTICA DE LA INTERNACIONAL», de Miguel Bakunin.
«EL SINDICALISMO», de Anselmo Lorenzo.
«CIENCIA Y RELIGIÓN», «LAS BASES SOCIOLOGICAS DE LA ANARQUIA», de Pedro Gori.
«LA ANARQUIA», de Eliseo Reclus.
«CONTESTACIÓN A UNA CREYENTE», de Sebastián Faure.
«EL PORVENIR DE NUESTROS HIJOS», «MI HERMANO EL CAMPESINO», de Eliseo Reclus.
«REPÚBLICA Y ANARQUIA», de N. Conventi.
«LA LEY Y LA AUTORIDAD», de Pedro Kropotkin.

El precio del folleto es de 0'30 ptas. al ejemplar. Importe acompañado del pedido. Descuento del 25 por 100, pasando de 25 ejemplares.

Los vencidos

Exhaustos, desposeidos de su libertad y privados de sus más respetables derechos por sus opresores, un puñado de invictos luchadores arrastran sus cadenas entre impeneñables sombras.

Dejan sangrantes túrdigas de piel en los zarzales; hacen brotar la púrpura en sus desnudos pies, los guijarros del camino...

Y marchan hacia el abismo insosnable de tembrosas mazmorras, sin un gesto de rebeldía, sin un ademán que indique en ellos el más ligero soplo de vida.

Son cadáveres vivientes; son miserables vencidos sin esperanzas, porque han perdido la fe en ellos mismos.

Ecarcan en sí todos los renunciamientos. Son la negación absoluta de la naturaleza macho. Cobijaron sus almas en fusco solar con honores de pociña, donde jamás brillaron los rayos del Sol viviente.

Y han encerrado en los estrechos límites su soberbia, su alivio y su espíritu. Están acollonados y doloridos lo que fueron, en tiempo pretérito, invictos luchadores. Hoy son los vencidos.

Explosos nubarrones cargados de electricidad se ciernen sobre la yerma tierra sembrada de detritus. Charcas melancólicas enrarecen el ambiente, de suyo irrespirable.

El hambre ha marcado con su macabro sello el semblante de los vencidos, que el desaliento hace marchar arrastrando los pies, con la mirada fija en el suelo y con los brazos caídos a lo largo del cuerpo, como especros que asisten a su propio entierro.

Dantesco procesión de cadáveres que empuja a la reminiscencia suprema el brazo inexorable de la Fatalidad.

Las aves de rapta se agrupan agoreras en torno a los vencidos, prontas a devorar su carroña.

Prescinden el festín estridentes son cada que los oídos.

Ni aun con graznidos estridentes son capaces de despertar su perdido fe en los miserables vencidos.

Ni se en la libertad ni ansios de vida.

Fatalmente vencidos para siempre jamás.

¡Cagán de estos espesos nubarrones sobre la yerma tierra sembrada de detritus, una lluvia de fuego que calcine el alma de los impotentes vencidos que aguzan sin elevar su mirada a lo alto y sin proferir el más débil grito de rebeldía!

A los compañeros, grupos y cuantos simpatizan con nuestra obra:

La represión de que venimos siendo objeto a partir del número 31, que no ha pasado semana sin hacernos la recogida, represión que culminó con el secuestro de la edición íntegra del número 37, ha perjudicado en gran medida nuestra marcha administrativa; por lo tanto, teniendo necesidad de hacer frente a nuestros compromisos editoriales, folletos y almanques, descansos, y así lo esperamos, que todos aquellos que nos atienden cantidades hagan lo posible por liquidar, y los compañeros y grupos que hagan por mandar algún donativo para hacer frente a nuestros compromisos editoriales y mejorar en lo posible las ediciones de «Tierra y Libertad».

Olesa de Montserrat: C. 20 A y 40 paquetes; Baracaldo: Gómez, 47; idem. El Yunqués, 28 por F. Oreuse Carril, 30; Almadén: D., 25; V. y Geltrú: 5'50 A., 46'40 paquetes; Murcia: H., 4; Utebo: L., 11 A. y 2 suscripción; Ubeda: Cobos, 21 F.; Tortosa: S., 4; San Sebastián: H., 6'50; Cornellá: Lamas, 56 folletos; Tolosa: Goñi, 5'50; C. de los Céspedes: S., 15 F.; Sevilla: Guijarro, 35; Montequera: V., 7'50; Herrera: H., 6'85; F.; Molón: Zaragoza, 5'50; Villargamendio: L., 4; Cádiz: C., 11 A. y 6'50 paquetes; Camelwiz: 2 F. y 5 paquetes; Juan, 5; Gutiérrez: H., 2; Albaréda: 4 de quien son 17 pesetas; Saint Paul de Fenouillet: 32 A. y 10'50 F.; N. de San Juan: B., 5; León: G., 14 F.; Peñafiel: López, 2'75; Montellano: B., 3; Torre del Campo: R., 7'50; Baracaldo: M., 35'75; Briones: C., 6'60; Toulouse (Francia): 25; Santa Bárbara: M., 15; Almuñécar: C., 2; Port-Bou: B., 8; San Asensio: G., 6; Victoria: Conde, 3'50; Premia: Botet, 15'50; V. del Panadés: Pérez, 42'50; Alora: B., 4; Alforjas: S., 6; Pamplona: B., 22; Labastida: O., 4; Ulrich: Ortiz, 14; Grau: Portabella, 10'10 F.; Tamarija: Riba, 5'50; Onteniente: Q., 4'20 F. y 1'80 paquetes; Rentería: G., 9; Denia: C. 7'10; Guillena: Granado, 11 alegorías; Montibarri, 7 A. y 3 folletos; Ripoll: T., 6; Briones: B., 1'50; Jaca: Trallero, 5'50; Madrid: Ortega, 2; Burriana: C., 27'50 A. y 2'50 p.; Valencia: P., 28 folletos, 41 paquetes y 19 de la cuenta Cortés; Blanes: G., 11 A.; Manzanares: San, 18'50; V. del Arzobispado: M., 5'50 A. y 6'95 p.; León: González, 13'75 F.; Baena: P., 22; Nerja: C., 4'50; Ulrich: D., 33 alegorías; Petrol: P., 11'20 F.; Ibius: H., 5; Garbúy-Siero: Villar, 16 F.; Palafreguil: Peñalver, 8'40 F. y 5'20 alegorías; Ruda de Vich: L., 11; Carlet: C., 14 F. y 4'50 paquetes; Amposta: R., 11; Aleixandre: March, 6'60; Cuñera: Aramíz, 22 A. y 10 p.; San Vicente: Aramíz, 16'50; Santa Pola: A., 19'80 A.; León: G., 8'25; Centla: López, 5; Motril: S. G., 27'50 A. y 19'25 p.; Torre del Campo: P., 20 folletos; Torrente: C., 22; Dos Hermanas: Giménez, 17'20 F. y 2'70 paquetes; Billaut: García, 27'50; Bassan: C., 25 A. y 20 paquetes; Illescas de Gier: B., 6 alegorías; Barcelona: Murillo, 1'50 definitivo; Venta, 120.—Total entradas, pesetas 1.073'85.

RESUMEN

Salidas 1.380'70

Entradas 1.073'85

Déficit 306'85

SUSCRIPCIONES NACIONAL PERMANENTE PARA ORGANIZACION Y PROPAGANDA

Recaudado semana 42: Lista número 4, 9'15; lista núm. 9, 21'75; lista núm. 3, 19; lista núm. 2, 6; lista núm. 14, 8'50; lista núm. 11, 1; Ceferino Arroyo, 6; «Nueva Aurora», 5.—Total, 76'40 pesetas.

Recaudación de las semanas 43 y 44: Lista N.º 2 6'00

... 11 4'00

... 20 17'00

... 18 10'50

... 21 26'65

... 9 4'00

... 23 8'00

Aduana 20'15

Zola 10'90

Total 131'20

Nueva Aurora 2'00

Total 133'20

ENSAYO

No falseemos la verdad

La actitud sospechosa en que se colocaron tiempo ha algunos de los primates del sindicalismo en relación con la política de Cataluña, nos dejó entrever pactos o comitancias con individuos ajenos a la organización sindical y anárquica, llevándonos por derroteros que están en pugna con nuestros postulados.

Se ha puesto a desesperante prueba nuestra capacidad orgánica y se ha tratado por todos los medios, de conducir nuestra organización sindical por caminos tortuosos, para postrarla a los pies de elementos políticos que simpaticaron con ella cuando tenían necesidad de saciar sus apetitos, y que luego haciendo honor a la misión encomendada a todos ellos, traicionan sus promesas, difuminan a sus militantes haciendo causa común con todos sus enemigos.

El resultado de estos comandados ha traído como consecuencia el confusionismo existente, y, al mismo tiempo, las luchas intestinas, por la actitud de estos camaradas que siguiendo orientaciones personales, han tratado de infiltrar en la organización un espíritu de conformismo contrario a los principios que informan la C. N. T.

Recordemos los luctuosos sucesos acaecidos durante el curso del último año general, y la actitud en que se han colocado los diferentes sectores políticos de izquierda, para afirmar una vez más que la epopeya es el arte de engañar a los pueblos, que todo su revolucionarismo estriba en conseguir el acto, y una vez en posesión de ello volver la espalda a los que, ignorantes o ciegos, les han elegido.

Para muestra hasta un botón con las declaraciones hechas por el flamante revolucionario de operaria basta señor Companys, y publicada en la prensa local del domingo, 9 de agosto de 1931, a raíz de su dimisión del cargo de gobernador civil. Dice así, después de hacer un gran elogio del general Anido, Anguera de Sojo:

«El señor Anguera de Sojo es, por su capacidad y energía, el gobernador que Barcelona necesita en estos momentos. Estamos en una hora difícil, pero no grave, sobre todo si se impone el buen sentido.

Cuando el Parlamento se dispone a realizar su obra de legislación social, no hay derecho a perturbar, porque si, de una manera caótica.

Así piensa el señor Anguera de Sojo y así pensamos nosotros. A su lado estaremos, como debe estar la opinión, que no quiere que se maloje la obra revolucionaria iniciada el 14 de abril.

Es preciso mantener el imperio del derecho y de la Justicia, dando a cada uno lo suyo, sin excepción de personas.

Los hombres de la Esquina estamos dispuestos a que se salve la economía catalana, contra la cual existe la amenaza por parte de elementos que actúan sin responsabilidad.

Por lo que se desprende de estas declaraciones, lo organizado sindical está en manos de individuos irresponsables, y esto es completamente falso; las Juntas y Comités son elegidos en sus respectivas asambleas;

MARMOL

Limpia la Conciencia, como la cristalina agua del arroyo, debiera tener el hombre.

La verdad, debiera ser su verbo infatigable, que por todos los dudosos chumazos, escondiéndose redentor de la humana especie.

El Amor, su inseparable semilla a expandir por doquier.

La Fraternidad, hacia todos los seres sin distinción de raza ni color, su antorcha inmortal.

Verdad, Amor, Fraternidad, cuando se impregnen en los corazones de los hombres, esa irradiación sublime que nos ha de conducir a la Felicidad?

Hagámonos cada uno de nosotros fervientes propagadores, a la par que prácticos, y entonces habrá paz en la tierra.

La Vida concebida así dejará de ser una lucha entablada entre diversos intereses humanos, y entonces nos envolverá una dicha duradera.

ADULACION

No cometas nunca la bajeza de adular a ningún ser humano. Aprecia y venera cuanto de bueno valgan los hombres, mas no eleves ningún pedestal, que más tarde tú mismo precisarás derrumbar.

Hay seres que no precisan que les adulen; se bastan a sí mismos para tan ruin papel. Huye de ellos, como se huye de la tormenta.